
今日导读

＞＞＞见第二版

中共河北省委机关报 河北日报报业集团出版

HEBEI DAILY 河北新闻网：hebnews.cn

请关注河北日报微博、微信、客户端

2020年10月 日 星期一 庚子年九月初十 今日12版

第 25237期 代号 17－1 国内统一连续出版物号 CN13－0001

62

河北日报讯（记者四
建磊）10 月 24 日，省委书
记、省人大常委会主任王
东峰到雄安新区调研检
查。他强调，要深入学习
贯彻习近平总书记重要指
示精神和党中央决策部
署，始终坚持以人民为中
心的发展思想，高标准高
质量推进雄安新区公共服
务设施建设，努力创造和
谐宜居的生态环境和人居
环境，不断增强人民群众
获得感、幸福感、安全感。
省委副书记、省长许勤，省
委副书记、副省长，雄安新
区党工委书记、管委会主
任陈刚参加调研检查。

王东峰、许勤首先来
到正在紧张建设中的雄安
新区生态产业园，详细了
解垃圾综合处理工程建设
情况。当地有关负责同志
汇报说，该工程集垃圾处
理、焚烧发电、综合利用于
一体，建成后将有效满足
新区生产生活垃圾处理需
求，王东峰、许勤给予充分
肯定。王东峰强调，包括垃
圾处理设施在内的基础配
套和公共服务设施，是雄
安新区重要的基础工程，
对于承接北京非首都功能
疏解、提升人民群众生产
生活水平意义重大。要坚
持人民至上，紧紧围绕群
众需求，全面加快教育、医
疗、养老、社保、垃圾和污
水处理等公共服务设施建
设步伐，确保如期竣工、投
入使用。要高标准高质量
推进垃圾综合处理工程建
设，积极采用国内外领先
的技术，全面提升垃圾无
害化处理水平，坚决防止
污染物超标排放，大规模
开展植树造林，努力营造
优美宜人的生态环境。

在雄安新区公益性公
墓和殡仪馆项目建设现
场，王东峰、许勤认真听取
工作汇报，详细了解工程
进展。王东峰指出，建设公益性公墓和殡仪馆，是解决新区殡葬问
题的重要举措，是群众关心关切的重要工程。要认真学习借鉴先进
地区经验，突出殡葬设施的公益性特点，坚持生态绿色要求，加快
建设高水平的公墓和殡仪馆。要加大宣传教育力度，积极引导广大
群众移风易俗、文明殡葬、文明祭扫，全面提升精神文明建设水平。

调研检查期间，王东峰主持召开省委雄安新区规划建设
工作领导小组专题会议，认真听取重点工程项目建设情况汇
报，安排部署下一阶段工作。

王东峰指出，今年以来，在以习近平同志为核心的党中央坚强
领导下，省委、省政府团结带领省直有关部门、新区党工委管委会
和新区广大干部群众，坚持政治站位，（下转第二版）

新华社北京10月25日电 中共
中央总书记、国家主席、中央军委主席
习近平 10 月 23 日给中国戏曲学院师
生回信，对他们传承发展好戏曲艺术
提出殷切期望。

习近平在回信中说，你们老中青
少四代师生的来信，反映中国戏曲学
院办学取得的可喜成果，戏曲艺术薪
火相传，我感到很欣慰，向你们以及全
校师生员工致以诚挚的问候。

习近平强调，戏曲是中华文化的
瑰宝，繁荣发展戏曲事业关键在人。
希望中国戏曲学院以建校70周年为新
起点，全面贯彻党的教育方针，落实立

德树人根本任务，引导广大师生坚定
文化自信，弘扬优良传统，坚持守正创
新，在教学相长中探寻艺术真谛，在服
务人民中砥砺从艺初心，为传承中华
优秀传统文化、建设社会主义文化强
国作出新的更大的贡献。

中国戏曲学院的前身——文化
部戏曲改进局戏曲实验学校创办于
1950 年，是新中国成立后由国家举办
的第一所戏曲教育机构。近日，中国
戏曲学院一些师生代表给习近平总
书记写信，汇报学院 70 年来的发展情
况，表达了为繁荣戏曲事业贡献力量
的共同心声。

郭汉城、杜近芳、尚长荣、马金凤、蔡正
仁、刘秀荣等同志：

你们好！你们老中青少四代师生
的来信，反映中国戏曲学院办学取得
的可喜成果，戏曲艺术薪火相传，我感
到很欣慰，向你们以及全校师生员工
致以诚挚的问候！

戏曲是中华文化的瑰宝，繁荣发
展戏曲事业关键在人。希望中国戏曲
学院以建校 70周年为新起点，全面贯

彻党的教育方针，落实立德树人根本
任务，引导广大师生坚定文化自信，弘
扬优良传统，坚持守正创新，在教学相
长中探寻艺术真谛，在服务人民中砥
砺从艺初心，为传承中华优秀传统文
化、建设社会主义文化强国作出新的
更大的贡献。

习近平
2020年10月23日

（新华社北京10月25日电）

新华社北京10月25日电 国家主席习近平10月25日
致电波兰总统杜达，就杜达感染新冠病毒致以慰问。

习近平在慰问电中表示，得知总统先生感染新冠病毒，
我谨向你表示慰问，祝你早日康复。

□河北日报记者 解丽达 霍相博
通讯员 刘建斌

京津走廊、龙河之畔，一片创新的
热土正在崛起。

世界500强企业中核集团下属工程
公司的研发试验基地落户龙河高新区，
宏泰儿童无线心电监测仪项目荣获德
国iF评选新秀奖，美联制动与瑞立集团
强强联合成为国内最大的制动空压机
生产基地……近年来，廊坊市安次区创
新故事越来越多。

数据是最强有力的佐证。在 2019
年的河北省科技厅跃升计划评价中，
安次区由 B 类跃居 A 类，在全省 168 个
县（市、区）中排名由 5 年前的倒数前五
跃升为正数第七。其中，省级以上研

发平台、创新园区基地、创业服务机
构、高新产业增加值占规上工业增加
值比重、科技管理机构 5 项指标，均居
全省第一（并列）。

打通科技创新的“堵点”，全力建设
“科技创新引领区”，安次区目前高新企
业、科技型中小企业总数达到 84 家和
659家，与2015年相比实现超10倍增长，
成为区域经济社会发展的强大支撑。

政策引领驱动，激发企业
主体创新动力

8月31日，安次区汇智道69号传来
机器的轰鸣声。走进廊坊聚力勘探科技
有限公司院内，工人正开动天车装卸货
物，车间里一批直径1.8米的大口径旋挖
钻头刚刚下线，即将出口到马来西亚。

“这个钻头看似简单，学问很深。
要靠钻齿角度的布设、内部机构的应
用，以及施工工艺的跟进，来适应一系
列复杂地层！”公司总经办主任陈晓君
介绍，聚力勘探是由我国第一所探矿工
程应用技术研究所——中国地质调查
局勘探技术研究所出资设立的全资企
业，是我国最早研发岩土钻掘装备、机
具制造及施工工法的企业，拥有15类产
品的企业标准及50余项专利技术，2019
年获批筹建“河北省大口径岩土钻掘技
术创新中心”。

“安次区的营商环境非常好，公司
落户以后有获得感，发展势头很好，去
年营业收入达到 2.12亿元，同比增长了
10%。”陈晓君说，2019 年他们通过区政
府争取到各级科创补贴250余万元。

“企业是科技创新的主体。要创
新，就要持续加大研发投入，政府的政
策引导和资金支持非常重要！”安次区
副区长马洪涛介绍，该区强化政策引领
驱动，制定《深化科技改革创新推动高
质量发展意见》等文件，每年设立 1000
万元科创奖励资金并积极争取上级支
持，累计兑现各级奖励9556万元。疫情
期间，该区为重点科创企业争取稳岗补
助金 5000 万元，开展政银企对接、科技
企业沙龙等系列活动，促成融资合作 2
亿元。

“区里对科技工作的厚爱，从科技
局的工作中就可见一斑，可以说‘要钱
给钱，要人给人’！”安次区科技局局长
李国彬是去年机构改革后到任的，对这
点体会尤深，（下转第五版）

河北日报讯（记者王璐丹）
省科技厅、省统计局、省财政厅
近日联合发布的《2019 年河北
省科技经费投入统计公报》显
示，2019年，全省共投入研究与
试验发展（R&D）经费 566.7 亿
元，比上年增加67.0亿元，增长
13.4%，研发投入强度持续提
高，由 2016 年的 1.20%增长至
2019年的 1.61%，年均增长 0.14
个 百 分 点 ，远 高 于 全 国 同 期

0.04个百分点的增幅。
“这表明我省在深入实施创

新驱动发展战略上取得了明显
成效。”省科技厅相关负责人说，
从全国范围看，我省研发经费投
入强度居全国第 16位，较2018
年前进2位，超过江西、河南两省，
与先进省份的差距进一步缩小。

政 策 环 境 继 续 改 善 是
研 发 投 入 增 速 实 现 跃 升 的
关键。（下转第五版）

习近平向波兰总统杜达致慰问电
就杜达感染新冠病毒致以慰问

擘画新蓝图 开启新征程
——写在党的十九届五中全会召开之际

习近平回信勉励中国戏曲学院师生

在教学相长中探寻艺术真谛
在服务人民中砥砺从艺初心

习近平的回信
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政策环境持续向好，企业投入主体地位稳固

我省研发经费投入
强 度 持 续 提 高

打通科技创新的“堵点”
——廊坊市安次区高新技术企业何以实现五年超十倍增长
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唐山世园会：促进绿色发展“很好的作品”
□河北日报记者 汤润清

倘若花儿有记忆，唐山南湖的每一
朵郁金香、每一株矢车菊，都会记得4年
前那一季热烈的绽放——2016 年 4 月
29日至10月16日，唐山世园会成功举
办，全世界都听到了南湖花开的声音。

一季花的盛开，一座城的精彩。
唐山世园会会址，自百年采煤沉

降地脱胎而来，挖湖造山，变废为宝，
终化腐朽为神奇；世园会闭幕后，场馆
永续利用，吸引人气，带活经济，打造
出“城市会客厅”，成为世界工业城市
转型发展的“中国范例”。

2016 年 7 月 28 日，习近平总书记
视察唐山时来到世园会园区。他说：

“这是一个很好的作品，可以积极促进
唐山绿色发展，提高唐山市建设管理
水平。”

化腐朽为神奇，“神来之笔”
惊艳世界

“唐山，一个有故事的城市！”10年
前，时任国际园艺生产者协会主席的
杜克·法博先生的这句话，唐山市城市
管理综合行政执法局局长冀桂梅至今
记忆犹新。

2010 年 10 月 6 日，在韩国顺天市
举办的国际园艺生产者协会第62届年
会上，唐山以全票获得了 2016 年世界
园艺博览会的承办权。

冀桂梅记得，投票的前一天，代表
团召开了一个小型推介会，播放了特
意制作的纪录短片《凤凰涅槃的城
市》，展示唐山大地震后恢复重建的成
就。“看片子的时候，很多外国朋友落
泪了。他们说，这座城市了不起，应该
让世界看到她。”冀桂梅说。

让世界看到唐山！作为我国第一
个承办世界园艺博览会的地级城市，
唐山市提出，要以全新的形式对世界
打开一扇城市之窗！

此前国内城市举办的历届世园
会、园博会等，会址大都选在远离城
市、自然景观较好的区域，而唐山却将
会址选在了城市南部距市中心仅两公
里的南湖区域。

在唐山，南湖是一个颇具传奇色
彩的区域，这里最早是因煤矿开采而
形成地表凹凸不平、水洼遍布的沉降
区。后来大地震的破坏，又加剧了沉
降区的塌陷。由于不适宜居住，只能
闲置废弃，最终变成垃圾成山、污水横
流、杂草丛生、蚊蝇肆虐的地方。

多年来，唐山市对南湖采煤沉降
区进行综合治理，因坡植树，依水扩
湖，过去的“工业疮疤”逐步变身为碧

波荡漾、草木葱茏、鸥鹭翔集的“城市
绿肺”。

利用采煤沉降地，在不占用一分耕
地的情况下举办展会，这一选址理念即
刻成为吸引世界目光的“神来之笔”。

2015年6月3日，国际园艺生产者
协会秘书长提姆先生到唐山市考察，在
对唐山世园会筹备工作给予充分肯定
和高度评价的同时特别提到，唐山世园
会选址南湖，正契合了本届世园会“时
尚园艺、绿色环保、低碳生活、都市与自
然和谐共生”理念，（下转第三版）

▼唐山南湖公园。（本报资料图）
河北日报记者 赵 杰摄
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我省大力推进老旧小区改造、城中村改造、
城乡生活垃圾处理设施建设

住建领域三项三年行动计划快速推进

我省出台专项行动计划提升数字政府服务能力

政务数据共享开放 政务服务“一网通办”


